

Lettre d'information mars/avril 2024

ACTUALITÉ DES PROJETS EN COURS

ÉDITO	<p>Mars nous ouvre ses bras, un mois qui sonne l'arrivée du Printemps, du renouveau et exhausse, telle une pincée de sel, nos besoins d'ouverture et d'émancipation. Afin de se sentir bien ancrés et assurer une propulsion solide, même explosive, rien de tel qu'un petit coup d'œil dans le rétroviseur pour se remémorer les dires et bilans de notre Assemblée Générale le 17 février.</p> <p>Le moteur de l'association AVEC est celui de la VIE multi-facettes. C'est bien elle que nous voulons choyer, comprendre, poétiser et fêter au travers des réflexions et actions menées dans les différents cercles (https://avececologiecavaillon.fr/association/) à l'échelle locale et au-delà, à travers nos réseaux partenaires. Face aux nombreux constats actuels : dérèglement climatique, accroissement des inégalités, effondrement des bases de la vie, la fragilité des solidarités, racismes, manipulation des opinions publiques, entre autres ... Loin de nous l'idée de se résigner (même si c'est humain) mais, au contraire, continuer à agir, chacun.e en y trouvant une source de joie de plaisir et de force individuels et collectifs. Pour commencer, retrouvez ci-dessous les actions et bilans de l'année 2023 et les nombreuses projections pour ce printemps 2024 (ateliers, conférences, sorties, projections ...) plus – imaginez - celles que nous nous autoriserons à réaliser grâce aux motivations de chacun.e. Parce qu'« une lutte sans joie et une lutte perdue d'avance » proverbe Touareg, joyeuse lecture et à bientôt !</p>
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE	<p>Notre AG a eu lieu, ce qui est une première, le samedi matin 17 février. Ce fut un moment très réussi qui a montré que le fonctionnement collégial de notre association a permis de libérer les initiatives, et que la forme de démocratie participative qui l'anime est source de dynamisme. En témoigne le rapport d'activités, mené tambour battant, au cours duquel chacun des cercles a présenté bilan et projets à venir. En introduction le rapport moral de cette assemblée soulignait pourtant le contexte difficile pour les idées que nous défendons : recul en France, face à de puissants lobbys, des mesures de protection du vivant, écologie souvent présentée comme punitive, recul de la possibilité des citoyens de participer à la vie démocratique, destruction des liens de solidarité, etc. Face à cela, comme le montre le rapport d'activités, AVEC a continué d'agir de manière déterminée et souvent montré que l'écologie pouvait être festive, conviviale et joyeuse. Un repas partagé a clôturé cette AG, puis l'après-midi certains ont pu découvrir la fresque de la biodiversité, moment animé par une formatrice de l'association.</p>
DÉFENSE DES TERRES AGRICOLES ET DE LA BIODIVERSITÉ	<p>Toujours des contentieux en cours. Les études naturalistes sont en cours par une naturaliste professionnelle et par la LPO pour les argumenter. Il faut encore financer ces recours et vous pouvez toujours envoyer vos dons par Hello Asso. La vente des calendriers a permis de réunir 700 euros qui permettront de payer une partie des honoraires de la naturaliste. Merci à tous ceux qui ont envoyé leur contribution à la consultation sur la modification du PLU de Cavaillon qui concerne l'urbanisation de la zone Le Camp.</p>
CONFÉRENCE SUR LES DIGUES	<p>Une conférence de Gilles Brière sur les digues a eu lieu le vendredi 1er mars. Gilles Brière a été longtemps animateur du Groupe Rivière Vaucluse au Conseil départemental de Vaucluse. La question était de savoir s'il fallait avoir peur des digues, si elles présentaient des dangers ou, au contraire, étaient un gage de protection contre les inondations. À l'heure où la question de l'endiguement du Coulon pour protéger Cavaillon des inondations est l'objet de beaucoup de débats, recueillir son avis sur cette question a été, pour la quarantaine de personnes présentes, très instructif. Gilles Brière avait bien fait les choses, simplifiant un exposé déjà fait à l'université sur ce sujet et l'illustrant de nombreux exemples pour rendre son propos accessible. D'autres conférences sur ce thème suivront en mai et à la rentrée.</p>
VÉLO	<p>Le cercle vélo est mobilisé sur la préparation de l'évènement national "<i>Mai à vélo</i>". A cette occasion nous proposons 3 dates : le jeudi 23 mai : Challenge auprès des scolaires "<i>à l'école, j'y vais à vélo</i>", le vendredi 24 mai à 18 h 30, rendez-vous place du clos : Vélorution, défilé festif et familial à vélo, le dimanche 26 mai à 18H15 : ciné débat "<i>Les roues de l'avenir</i>". Nous participons aussi au réseau <i>Lub O vélo</i> (plus d'info sur Lubovelo.org).</p> <p>Prochaine réunion le lundi 15 avril à 18h30, nouveaux et nouvelles sont les bienvenus !</p>
DÉCHETS	<p>Le cercle Déchets a organisé les 27 et 28 janvier 2024 un week-end d'action : "<i>Bonne résolution</i>". Le bilan du ramassage de mégots en centre-ville de Cavaillon du samedi a été d'environ 8000 mégots ramassés en 2h (environ 4 millions de litres d'eau épargnés par leurs pollutions !). Nous</p>

	<p>étions une quinzaine de ramasseurs grâce au défi <i>Ma Petite Planète</i> qui a motivé les troupes. Ce ramassage fut une réussite. Le dimanche matin nous organisons un <i>Atelier Répare-Café-Couture</i> au Bio's autour d'une galette des rois et de boissons chaudes. Nous étions environ une douzaine de couturiers-ères en herbe à pratiquer les 3 "R" <i>Réduire, Réparer, Réutiliser</i>, afin de donner une seconde vie à plusieurs vêtements de nos placards. Ensuite, le mercredi 20 mars, nous avons organisé avec l'association Au Maquis un atelier <i>Déco de Printemps</i> avec les enfants du Dr Ayme. Ils ont pu fabriquer des personnages de Pâques (lapins, carottes, poules et bien d'autres suivant leur imagination) avec des rouleaux de papiers toilette, de la peinture et quelques accessoires de récup (cartons, etc..). Chaque année nous sommes sollicités et c'est un réel plaisir de partager ce moment avec les enfants du quartier. Les événements à venir en avril seront proposés dans le cadre de la <i>Fête du Printemps</i> organisé avec l'association AEQV de Cheval-Blanc. Aussi, en partenariat avec le cercle Vélo, il est prévu une journée de fabrication de fanions pour décorer les écoles en vue de l'évènement « <i>Mai en Vélo</i> » mardi 9 avril.</p>
<p>RANDONNÉES</p>	<p>Randonnée du 18 mars : <i>Les rochers des Baux</i> (13km 4h 150m de dénivelé) Partis de Maussane, nous avons été dominés par ces énormes rochers et impressionnés par leurs formes étranges. Temps superbe, végétation florissante (globulaire, muscaris, orchis...) 7 randonneurs. Le 24 avril : <i>Les Boucles de St Christophe</i> (10km 3 h 30 400m de dénivelé) De Lafare, nous rejoignons le village de Suzette puis Château-Redortier. Nous atteignons la Chapelle St Christophe par un sentier très pentu et nous nous y arrêtons. Splendide panorama sur les dentelles de Montmirail tout au long de la randonnée. (Cueillette d'asperges sauvages, 8 participants). Exceptionnellement la randonnée du mois d'avril les crêtes de la chaîne des côtes à Lambesc prévue le dimanche 14 avril aura lieu le samedi 13 avril. (RV même lieu même heure). Et ceci parce que le 14 avril aura lieu à la colline St Jacques la <i>Boucle Rose</i> pour soutenir la recherche contre le cancer du sein. En solidarité avec toutes les femmes qui ont souffert de ce cancer ou sont encore en traitement, certain(e)s randonneu(r)ses souhaitent participer à la marche active de 7km organisée ce jour-là.</p>
<p>CINÉ-DÉBATS</p>	<p>Le premier ciné-débat de l'année a eu lieu autour du film <i>Tu nourriras le monde</i> le 11 février en collaboration avec le Parc du Luberon. Une très belle projection au Paradiso où nous avons fait salle comble (96 places) pour aborder une fois encore le sujet si important de notre agriculture et de notre alimentation. Le Parc du Luberon, l'AMAP et le Bio's de Cavaillon, les Clayettes paysannes de Cheval-blanc, les Celliers des blobeurs de l'Isle-sur-la- Sorgue étaient présents pour parler. Le prochain ciné-débat aura lieu le 7 avril autour du film <i>L'océan vu du cœur</i> au cinéma La cigale. Ce film magnifique permet de comprendre l'extraordinaire richesse des écosystèmes océaniques. Il montre des hommes et des femmes qui agissent pour préserver ce monde marin essentiel pour notre avenir. Les intervenants invités permettront d'illustrer ce que montre le film en évoquant le cas de la Méditerranée. Un prochain ciné-débat et d'ores et déjà programmé pour le 26 mai autour du film <i>Les roues de l'avenir</i> en collaboration avec les associations de promotion du vélo</p>
<p>ALIMENTATION</p>	<p>Après plusieurs années de travail, le cercle Alimentation est fier de présenter son annuaire des agricultrices et agriculteurs locaux. Une carte pour présenter et mettre à l'honneur la vente directe à 15 minutes autour de Cavaillon, à retrouver très prochainement à l'adresse www.mangerlocalacavaillon.org. Un évènement sera organisé pour le lancement officiel, n'hésitez pas à vous rapprocher du cercle alimentation pour participer à ce beau projet.</p>
<p>FETE DU PRINTEMPS et de LA NATURE</p>	<p>Cette fête réunit les 12, 13 et 14 avril, 11 associations, se déroule dans 4 lieux, et comporte 23 événements ou animations. Un programme riche dans le cadre duquel AVEC proposera de multiples activités. Pour Terre et Eau les thèmes proposés sont une rencontre sens du travail et gestion du stress avec des thérapeutes, une table ronde action des associations environnementales, un atelier créativité nature. Le cercle déchets organise à cette occasion le samedi 13 avril un atelier ludique pour les enfants, 3 <i>jeux team-ecolo</i> pour sensibiliser les enfants à l'écologie et aux gestes simples à adopter au quotidien pour préserver la planète et un Atelier fabrication déco nature avec matériau de récupération ensuite vers 17 h un atelier de peinture corporelle. Le dimanche 14 à partir de 14 h, un ramassage de déchets sera aussi organisé en Bord de Durance (côté syndicat des eaux de Cheval blanc). Programme complet sur notre site : https://avececologiecavaillon.fr/la-fete-du-printemps-et-de-la-nature/</p>
<p>FRESQUE DES SOLS ET DE LA BIODIVERSITÉ</p>	<p>Au menu également de la <i>Fête du Printemps</i>, une Fresque de la biodiversité et un Atelier-fresque des sols vivants, le samedi de 9 h 30 à 12 h 30, sur inscription par mail (contact@avececologiecavaillon.fr). Ces deux ateliers coopératifs permettent de comprendre les enjeux de chaque thématique et d'imaginer ensemble des pistes d'actions.</p>